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Anthony Rojo sauf mention contraire

Monsieur Le Maire, ancien ministre de l’économie et des finances, a rendu 
les collectivités locales responsables de l’historique déficit budgétaire de l’État.

Quelle grossière accusation !

Les collectivités locales ont l’obligation de présenter des comptes équilibrés et ne 
peuvent pas être en déficit. Les collectivités peuvent s’endetter dans une certaine 
limite, mais quand l’endettement dépasse ces limites, la collectivité est mise 
sous tutelle.

En 2023, les collectivités locales, tous niveaux confondus, ont augmenté leurs 
dépenses de 5 milliards d’€. Dans ces 5 milliards d’€, il y a tous les investissements liés 
à la transition écologique (isolation des bâtiments, désartificialisation des espaces 
publics, lutte contre les inondations… ) et tous les investissements pour maintenir 
des équipements et des services publics en proximité.

La mission Woerth a même souligné « les améliorations substantielles dans la qualité 
des services publics amenées par les collectivités locales ».

La ville de Saint-André-de-Cubzac est en chantier, vous l’aurez constaté.  

Après les travaux d’aménagements cyclables dans le quartier de Terrefort, nous 
engageons les travaux de restructuration des rues Hubert de l’Isle et La Tour du Pin. 
Suivront en fin d’année, les travaux du centre-ville, et l’année prochaine les travaux 
d’agrandissement et de restructuration de l’école Bertrand Cabanes.

Nous avons conscience que les travaux du centre-ville vont entrainer des 
désagréments pour les habitants et surtout pour une partie des commerçants.  
La  ville, avec le concours de la Chambre de Commerces, met en œuvre une Commission 
d’indemnisation qui permettra de limiter les impacts économiques sur les commerces.

Mais ces chantiers sont des investissements nécessaires pour adapter les équipements 
et le cadre urbain d’une commune qui compte aujourd’hui 13 000 habitants,  
et qui fait face au défi du réchauffement climatique.

Votre Maire 
Célia Monseigne

IMPRESSION
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biodégradable 
et recyclable
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10  
CONTEST 

AMICAL SKATE !
Le 29 septembre, 

la ville et l’association 
Feelethik ont 

proposé une journée 
découverte de skate 

avec un contest 
amical. Un excellent 

moment pour 
découvrir leurs 

activités, partager 
une passion commune 

et profiter d’une 
ambiance conviviale 
avec les amateurs 

de skate !

6  
LE FORUM DE 

L’INTÉRIM
Pour la 6e édition, la 
Mission Locale et ses 
partenaires vous ont 
donné rendez-vous à 
la salle du Champ de 
Foire le 10 septembre 
dernier pour le forum 

de l’interim. Entre 
agences d’intérim du 

BTP, tertiaire, industrie 
ou encore logistique, 
les recruteurs ont pu 
recevoir de nombreux 

CV ! 

1  
LA RUE 

ALEXANDRE 
NICOLAÏ 

INAUGURÉE
La ville en partenariat 
avec l’ARHAL a eu le 
plaisir d’inaugurer en 
votre présence la rue 
Alexandre Nicolaï le 

14 septembre dernier. 
Un dévoilement de 
plaque qui a été 

suivi d’une visite du 
château Robillard 

avec la présentation 
du livre de l’histoire de 

Monsieur Nicolaï ! 

2  
LE FORUM  
DES ASSOS 

Les 44 exposants 
présents sur le forum 

des associations 
ont permis aux 
Cubzaguais. es 

de s’informer sur 
le tissu associatif 
de la ville et pour 

certains de s’inscrire 
à une activité pour 

la rentrée ! Un grand 
merci au Comité des 
Fêtes et à Tandem 

prod pour leur 
participation ! 

3  
UNE JOURNÉE 

HORTITICULTURE 
Près d’une centaine 

de personnes étaient 
présentes le 6 juillet 

dernier dans les 
serres d’Hélis au 
chemin du Tasta 
pour une journée 
de sensibilisation 
à l’autopalpation. 

Organisé par 
l’association Jeune 

et Rose depuis 3 ans, 
cet évènement est 
fédérateur pour la 

prévention du cancer 
du sein ! 

8   
PLAGNE  

RETROUVE SON 
PORT BIENTÔT !

En travaux depuis 
janvier 2024, le port 

de Plagne est bientôt 
de nouveau accessible 
et sécurisé ! En effet, 

à partir de début 
novembre vous pourrez 
de nouveau retrouver 

votre petit coin 
de paradis pour vos 

diverses promenades et 
moments de détente ! 

Les installations du port 
seront sécurisées et 
les quais rénovés !

5  
UNE RÉUNION 

PUBLIQUE 
DÉDIÉE AU 

CENTRE-VILLE 
Le 17 septembre 
dernier, la ville 

organisait une réunion 
publique sur le projet 

de requalification 
du centre-ville. 
L’occasion pour 
les habitant. es 
de découvrir 
les différentes 

phases et enjeux 
du réaménagement.

9  
BEETHOVEN  
EN DIRECT

Pour la deuxième 
année consécutive, 

la ville en partenariat 
avec l’Opéra National 

de Bordeaux et 
la Villa Monciné 
vous a proposé 

la retransmission 
en direct d’un concert 

live. Cette année, 
il s’agissait du célèbre 

compositeur Beethoven 
avec son œuvre 

« Hymne à la joie » ! 

7   
UNE OUVERTURE 

DE SAISON 
RÉUSSIE

C’était l’évènement 
culturel qui lançait la 
saison au Champ de 
Foire le 21 septembre 

dernier. Une soirée 
qui a annoncé la 

proposition culturelle 
à venir. Le spectacle 
du duo acrobatique 
de la Compagnie la 
Voie Ferrée a séduit 

le public et la fanfare 
et le concert d’OPUS 
TEMPLE ont clôturé 

cette soirée en beauté ! 

4   
BOIS-MILON  

EN FÊTE ! 
 C’était la 5e édition 

de la fête de quartier 
organisée par la 
ville à Bois-Milon 

le 6 septembre dernier. 
La compagnie Tout 
Par Terre a présenté 

son spectacle 
« Aux p’tits rognons » 
sur la place Joséphine 

Baker pour le plus 
grand plaisir des petits 

et grands !  

32
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dans votre Quotidien

LES TRAVAUX DANS VOTRE VILLE 
dans votre Quotidien

LES RUES DE LA TOUR DU PIN, HUBERT 
DE L’ISLE ET DU 8 MAI 1945 SE REFONT 
UNE BEAUTÉ !
La requalification des voies dans l’objectif de proposer 
des déplacements plus sécurisés est l’une des priorités 
de la ville. Représentant 1 772 549 €, et pour davantage 
de confort pour les usagers, la commune réalise 
d’importants travaux de réaménagement sur les rues 
Hubert de l’Isle, la Tour du Pin et du 8 mai 1945.

BIENTÔT UN PÔLE NUMERIQUE
En chantier depuis juin 2024, le futur centre numérique 
prendra place au cœur de votre ville (au 44 rue 
Dantagnan), à la rentrée 2025. Espace éducatif et 
culturel, Fab’lab, salle de réunion, bureau d’information 
touristique ou encore espace de Coworking, ce lieu 
public aura plusieurs casquettes afin de favoriser par 
le numérique, l’accès à l’éducation, à la culture, au 
développement durable mais aussi au tourisme et 
aux loisirs. Encore un peu de patience pour profiter 
de cet espace créatif où chacun pourra s’approprier 
les nouvelles technologies et leur usage !

©
 Anthony Rojo

©
 Anthony Rojo

1 772 549 €  
Montant des travaux

EN CHIFFRES

Durée des travaux 
1re phase rues de la Tour du Pin et du 8 mai 1945 : 

travaux en cours jusqu’au 31 décembre 2024.  
2e phase rue Hubert de l’Isle : de janvier 2025 à juin 2025.

L’INFO EN +

UNE HALLE 
SPORTIVE 
TOUTE NEUVE !
En juin 2023, et dans l’objectif d’accueillir le nombre croissant 
de licenciés dans les clubs, la ville décidait de réaliser une 
halle sportive. Cet équipement permet également aux élèves 
du collège de La Garosse de bénéficier d’un espace de 
qualité pour les cours d’éducation sportive. Un an plus tard, 
les travaux sont bel et bien terminés et la ville inaugure ce 
nouvel espace le 6 novembre prochain !

LA VILLE 
PRÉPARE NOËL !
Pour la 3e année consécutive et parce que vous 
avez adoré les éditions précédentes, la ville 
commence d’ores et déjà à préparer 
son marché de Noël. 

Celui-ci aura lieu le 7 décembre 
prochain et sera l’occasion 
une fois de plus de découvrir 
des créateurs locaux, 
de vous réchauffer près 
d’un chocolat chaud 
ou tout simplement 
profiter de la visite 
du Père Noël ! 

Le parking  
de la place Raoul 
Larche sera fermé 

pour l’occasion afin 
d’accueillir de façon 

sécurisée les exposants 
du marché de noël 

et les visiteurs.

BON À SAVOIR

LE MUSÉE 
NUMÉRIQUE 
À L’HONNEUR
Le 11 octobre prochain, la ville inaugure officiellement 
son nouvel outil culturel : la Micro-Folie ! La municipalité 
a souhaité offrir à ses habitantes et habitants un accès 
innovant et ludique à la culture avec une programmation 
adaptée aux petits et grands. La Médiathèque de la 
ville propose déjà des contenus accessibles à son public 
durant les vacances scolaires. L’inauguration aura lieu 
dans la salle du Champ de Foire, avec une démonstration 
de ce qu’offre ce nouveau dispositif enrichissant !

©
 Anthony Rojo
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1 417 500 €  
Montant des travaux

Montant de la subvention  
du Département 569 301€

EN CHIFFRES
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tout comprendre sur.. . tout comprendre sur.. .

DES OBJECTIFS CLAIRS  
POUR AMÉLIORER L’HABITAT 
L’OPAH-RU a été mise en place avec un objectif principal : 
soutenir la rénovation et la modernisation des logements 
dans le Grand Cubzaguais. Les axes d’intervention 
sont variés et touchent directement le confort des 
habitants. Voici ce que cette opération peut apporter aux 
propriétaires et bailleurs pour les villes de Saint-André-de-
Cubzac et Bourg : 

• Amélioration du confort des logements : que ce soit 
pour rénover un bien vieillissant ou améliorer l’isolation, 
les travaux entrepris dans le cadre de cette opération 
permettront aux résidents de mieux vivre chez eux, tout en 
valorisant leur patrimoine immobilier.

• Réduction des factures d’énergie : avec l’accent mis 
sur les rénovations énergétiques, les travaux encouragés 
par l’OPAH-RU visent à rendre les logements moins 
énergivores et plus respectueux de l’environnement. 
Un point essentiel pour faire baisser durablement 
les coûts de chauffage et d’électricité.

• Adaptation des logements : vieillissement, handicap, 
perte d’autonomie... L’OPAH-RU offre des solutions 

La Communauté de communes du Grand Cubzaguais et les communes de Bourg et de Saint-
André-de-Cubzac lancent un dispositif majeur pour accompagner les propriétaires et bailleurs 
dans la rénovation de leurs logements. Que vous envisagiez un ravalement de façade, une 
adaptation de votre logement pour mieux répondre à vos besoins ou tout autre projet de 
réhabilitation, cette initiative, lancée en avril 2024 et pour une durée de 5 ans, a pour but 
de requalifier le patrimoine bâti ancien et d’améliorer les conditions d’habitat en centre-ville. 

AIDES AUX PROPRIÉTAIRES 
L’OPAH-RU-ORI POUR LA RÉNOVATION DE L’HABITAT

Aujourd’hui, plus que jamais, nous devons 
agir pour garantir un cadre de vie 

de qualité à toutes et tous. La rénovation 
de l’habitat est un enjeu crucial pour nos 

villes. Le dispositif d’aide financière destiné 
aux propriétaires et bailleurs, est donc 

devenu indispensable. C’est une opportunité 
majeure pour accompagner les habitants 

dans la rénovation de leur logement et 
contribuer à l’amélioration de notre territoire. 

Un habitat rénové, mieux isolé et plus 
moderne, améliore le confort des habitants 

tout en réduisant les consommations 
énergétiques et en préservant 

l’environnement.

La ville de Saint-André-de-Cubzac s’engage 
dans la revitalisation de son centre-ville. 
Nous avons à cœur de redonner vie à nos 
quartiers, de renforcer leur attractivité et 

de créer de meilleures conditions de vie pour 
les générations présentes et futures. Avec 
l’Opération Programmée d’Amélioration 
de l’Habitat (OPAH), ce projet va encore 
plus loin en offrant un accompagnement 
spécifique à la rénovation des logements. 
C’est une démarche essentielle qui vise à 
moderniser notre parc immobilier, tout en 
soutenant nos commerçants et artisans 
locaux. En facilitant la rénovation des 

logements et des locaux commerciaux et 
artisanaux, nous transformons durablement 

notre ville pour la rendre plus attractive, 
dynamique et conviviale.

Le projet de revitalisation ne se limite pas 
aux travaux du centre-ville, il est également 

un pilier dans notre lutte contre le mal 
logement. Nous unissons nos efforts avec 

plusieurs communes voisines pour répondre 
à cet enjeu, car tous les habitants méritent 

de vivre dans des conditions dignes et 
confortables. En tant qu’élue, je m’engage 

à continuer d’œuvrer pour que chacun puisse 
habiter et vivre Saint-André-de-Cubzac 
dans les meilleures conditions possibles.

LA PAROLE À SANDRINE HERNANDEZ
Conseillère municipale déléguée au centre-ville 

de demain / Conseillère communautaire

©
 Adobe Stock

Vous pouvez contacter directement SOLIHA : 
05 56 33 88 94 / info.gironde@soliha.fr

bit.ly/3Bj6O
72

L’INFO EN +L’INFO EN +

concrètes pour adapter les logements aux besoins 
de chacun, garantissant ainsi un maintien à domicile 
dans de bonnes conditions.

• Sécurisation des locations : pour les propriétaires 
bailleurs, ce dispositif permet de remettre sur le marché 
des logements vacants ou dégradés, en toute sécurité, 
grâce à des aides financières et un accompagnement 
personnalisé.

En plus de ces bénéfices, les travaux de ravalement 
de façade et de réfection des devantures commerciales 
sont également encouragés dans le cadre de l’OPAH-RU, 
contribuant ainsi à l’embellissement des centres-villes. 

QUI EST CONCERNÉ ? 
Cette opération concerne un périmètre précis de la 
ville : le quartier de plagne et le centre-ville (périmètre 
complet à retrouver sur le site internet de la Communauté 
de communes du Grand Cubzaguais). Les propriétaires 
de biens de ces deux secteurs peuvent bénéficier 
d’aides financières. Cet accompagnement s’adresse 
aux propriétaires occupants, aux propriétaires bailleurs 
ainsi qu’aux propriétaires de locaux commerciaux 
ou d’activité. 

UN ACCOMPAGNEMENT PERSONNALISÉ 
Les propriétaires de Saint-André-de-Cubzac bénéficient 
gratuitement de conseils techniques et d’un appui 
administratif personnalisé, financés par la commune de 
Saint-André-de-Cubzac, la Communauté de communes du 
Grand Cubzaguais et leurs partenaires (l’Agence Nationale 
de l’Habitat ANAH, le Département de la Gironde, le Conseil 
régional Nouvelle-Aquitaine). Cet accompagnement est 
animé par SOLIHA, qui tient des permanences chaque 
mois. À Saint-André-de-Cubzac, elles se tiendront aux dates 
suivantes dans le bureau projet (situé place Raoul Larche 
côté rue Nationale) : 17 octobre 2024 ; 19 décembre 2024 ; 
20 février 2025 ; 17  avril 2025 ; 19 juin 2025.

LE GRAND CUBZAGUAIS  
ENGAGÉ DANS LE MAL LOGEMENT 

La Communauté de communes du Grand Cubzaguais 
a mis en place un service dédié à la délivrance des 

Permis de louer et Permis de diviser pour lutter contre le 
mal logement, financé par les communes adhérentes. 
Ces autorisations, obligatoires pour les propriétaires 
bailleurs, assurent que les logements respectent les 

normes de sécurité et de salubrité avant d’être mis en 
location ou divisés.

Un dispositif national appliqué localement 
Grâce à la loi ALUR de 2014, les communes du Grand 

Cubzaguais dont Saint-André-de-Cubzac peuvent 
désormais contrôler les logements avant leur mise 

en location ou division. Elles peuvent donc refuser un 
logement non conforme ou empêcher une division 

inadaptée. Ce dispositif vise à garantir des logements 
sains et sécurisés, améliorant ainsi la qualité de l’habitat.

6 143 212 €  
Coût total de l’opération dont 392 979 € financés 

par la ville de Saint-André-de-Cubzac

EN CHIFFRES
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les petites  
pépites

Rencontre avec 

portrait

Vous êtes une association, un habitant de Saint-André ou un nouveau commerçant et vous souhaitez pouvoir vous exprimer via cette 
rubrique ? Nous vous invitons à contacter le Service communication à l’adresse suivante : communication@saintandredecubzac.fr  
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l’in
terview des Petites pépites

bit.ly/3BtdJec

Niché au cœur du centre-ville 
de Saint-André, un lieu atypique 
rassemble la créativité et le 

talent de 20 femmes passionnées. 
Le collectif des Petites Pépites 

offre une vitrine unique aux créatrices 
locales, tout en proposant des ateliers créatifs 

ouverts à toutes et tous. Plus qu’un simple espace 
d’exposition, c’est un véritable écrin d’inspiration où 
savoir-faire et convivialité se rencontrent.  
 

 QUELLE EST L’HISTOIRE  
DE LA CRÉATION DES PETITES PÉPITES ? 
Tout commence en mars 2017, quand Sandrine et Audrey, animées par 
la volonté de promouvoir l’artisanat local, décident de créer une association 
pour rassembler et valoriser les talents de créateurs de la région. 
L’idée c’était d’offrir un espace de rencontre et d’exposition aux artisans 
locaux, en mettant en lumière leur savoir-faire. Elles ont ouvert une boutique 
éphémère rue Nationale et ça a cartonné ! Au départ tout se fait par 
le réseau, elles rencontrent des créateurs, échangent et proposent d’exposer 
et le bouche-à-oreille fait le reste ! Résultat ? Aujourd’hui nous sommes 
20 créatrices, 22 univers différents et un collectif qui ne cesse de faire 
rayonner l’artisanat local à Saint-André ! 

 COMMENT FONCTIONNE CE LIEU ?
Alors en fait, c’est super simple : des arts plastiques à la mode, en passant 
par la décoration et le bien-être ou encore les bijoux, l’association réunit 
et expose pour des créatrices (les pépites) qui œuvrent dans divers domaines. 
Nous organisons aussi des évènements comme des ateliers créatifs. 
Les ressources générées vont directement aux créatrices qui assurent quant 
à elles, une permanence par mois à la boutique ! Le but des petites pépites 
ce n’est vraiment pas de faire de l’argent mais de promouvoir les créatrices, 
leurs produits et surtout de créer un espace de collaboration. On respecte 
chacune nos univers et on essaye d’être complémentaires dans ce qu’on propose. 

 COMMENT L’ASSOCIATION AIDE-T-ELLE  
LES CRÉATRICES À DÉVELOPPER LEURS COMPÉTENCES  
ET À PROMOUVOIR LEUR TRAVAIL ? 
Il y a une mutualisation de l’espace, et ça permet de créer du lien, 
de l’entraide, et d’ouvrir nos esprits à de nouvelles choses aussi. C’est ce 
fonctionnement associatif qui nous permet d’être solidaires entre nous. 
Les petites Pépites, c’est aussi un tremplin parfois pour des créateurs 
et créatrices qui débutent. Pour donner un exemple, il y a une ancienne 
créatrice qui a commencé en faisant des bijoux et qui, petit à petit s’est 
rapprochée de son univers de cœur jusqu’à exposer ses œuvres artistiques 
à New-York ! L’association lui a permis de prendre confiance en elle 
et de se lancer vraiment. Aujourd’hui, elle crée même des livres pour enfants ! 
Ça permet parfois de réaliser un rêve, de créer quelque chose de ses mains. 
C’est aussi ça la magie des petites Pépites !

« créer une association  

pour rassembler et valoriser les talents 

de créateurs de la région »

EN SAVOIR PLUS 

20 
créatrices 

22  
univers 

1  
lieu atypique

OÙ RETROUVER  
LES PETITES PÉPITES ? 

32 rue émile 
martin 

dantagnan

DOMAINES  
D’ACTIVITÉS

 Arts plastiques,  
mode, accessoires, bijoux, 
gastronomie, décoration,  

bien-être. 
Découvrez  

toutes les informations 
en scannant le QR code :

bit.ly/3ZK9jd7

HORAIRES

 Du mardi au samedi 
en continu de 10h00  

à 18h30
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en scène ! en scène !

Le 21 septembre dernier a eu lieu 
l’ouverture de saison culturelle à la salle 
du Champ de Foire. Une soirée à la fois 
aérienne et vibrante qui a donné le ton 
d’une année où la créativité et l’audace 
seront au rendez-vous. Laissez-vous 
emporter par la découverte de cette 
programmation éclectique qui saura 
faire briller vos yeux et éveiller votre 
curiosité tout au long de l’année. 

UNE SAISON CULTURELLE SOUS 
LE SIGNE DE L’ÉMERVEILLEMENT

4 ÉCHELLES, DEUX HOMMES  
ET UN PUBLIC CONQUIS 
Pour marquer cette soirée d’ouverture, c’est la compagnie  
La Voie Ferrée qui a pris possession des lieux avec son spectacle 
«L’Imprévu sidéré». Un duo suspendu dans une valse, en 
équilibre précaire sur des échelles, a captivé le public ! Ensuite, 
la fanfare du Josen a réchauffé les cœurs et fait résonner ses 
cuivres joyeux à travers la salle du Champ de Foire, invitant 
chacun à participer à la fête. C’est en cloture de cette soirée, 
le concert d’Opus Temple, qui a transporté les Cubzaguaises 
et Cubzaguais. Ce lancement prometteur est une invitation 
à découvrir les mille et une pépites que le Champ de Foire a 
soigneusement concoctées pour cette nouvelle saison.  

UN TOURBILLON D’EXPÉRIENCES 
CULTURELLES À NE PAS MANQUER 
Dès le mois d’octobre, préparez-vous à vivre une 
expérience artistique inédite avec ICI, Maintenant ? 
Magic 1 , une création signée l’Agence de Géographie 
Affective. Dans l’écrin de l’ancien cinéma de Saint-André-
de-Cubzac, cet événement immersif et plein de surprises 
vous plongera dans les mystères de ce lieu historique, 
grâce à un dispositif subtil de micros et d’écoute au 
casque. Une aventure auditive unique, où chaque bruit, 
chaque souffle raconte une histoire. En novembre, 
le Champ de Foire vous convie à La Nuit du Cirque et 
du Soin, une soirée où l’art de guérir et celui de faire 
rire se rencontrent. Les Clowns Stéthoscopes joueront 
littéralement avec des œufs pour mieux nous parler 
de la fragilité et du rire dans les hôpitaux. La compagnie 
« La Relative » vous proposera ses Circollections 2 , 
une série de spectacles qui investissent tous les espaces 
et réinventent les lieux de représentation, tandis que la 
compagnie Née d’un Doute vous émouvra avec un travail 
introspectif autour du verbe «porter», une réflexion 
poétique et sensible. Pour les plus jeunes, la grande fête 
s’annonce le 1er décembre avec Kid Palace 3 . Ce jour-
là, la salle du Champ de Foire se métamorphosera en 
discothèque géante, offrant aux enfants la plus folle des 
giga boum, où musiques entraînantes et jeux de lumières 
se conjugueront pour des moments de pur bonheur. 
L’année 2025 démarrera sous le signe de la nostalgie et 
de l’humour avec Chloé Oliveres et son spectacle « Quand 
je serai grande, je serai Patrick Swayze »  4  , en référence 
à l’icône de Dirty Dancing racontant les scènes qui ont 
marqué l’adolescence.

LE CHAMP DE FOIRE :  
UN SOUTIEN PRÉCIEUX À LA CRÉATION 
Au-delà de cette programmation foisonnante, 
le Champ de Foire réaffirme son engagement pour 
l’accompagnement à la création. En accueillant des 
compagnies en résidence, il offre un espace de réflexion, 
de répétition et d’échange aux artistes du spectacle 
vivant. Cette année, la compagnie L’Immédiat/Camille 
Boitel investira le lieu, portée par une vision où le corps 
devient un langage universel. Palabras, quant à elle, 
puisera dans la thématique de la transmission pour 
offrir un spectacle à la croisée des générations et des 
savoirs. La compagnie Née d’un Doute prolongera sa 
réflexion artistique dans les murs du Champ de Foire, 
tandis que Olivier Debelhoir de la compagnie « Un Ours » 
reviendra, fidèle à lui-même, pour nourrir son prochain 
spectacle, avec cette poésie brute qui le caractérise 
tant. Le collectif Pampa, enfin, s’installera à son tour 
pour donner naissance à une nouvelle création pleine 
de promesses. Ces résidences, véritables incubateurs 
de créativité, témoignent de la volonté du Champ de Foire 
d’accompagner des artistes audacieux et engagés.
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rentrée 
2024

La rentrée scolaire 
2024 s’inscrit dans une 
démarche consciente 
du bien-être des écoliers 
et de la préservation de 
l’environnement. Entre 
les activités de la pause 
méridienne, les initiatives 
de réduction des déchets 
ou le projet d’extension 
de l’école Bertrand 
Cabanes, la ville assoit 
son engagement à créer 
un cadre éducatif sain et 
durable pour toutes et tous. 

ENTRE ÉPANOUISSEMENT 
ET ENGAGEMENT

©
 Anthony Rojo
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UNE OFFRE MÉDIATHÈQUE RENOUVELÉE
Pour la quatrième année consécutive, la ville, en 
partenariat avec la Médiathèque municipale, renouvelle 
son offre culturelle destinée aux écoliers. Chaque enfant 
entrant à l’école se voit offrir une carte d’accès illimité 
à la Médiathèque, favorisant ainsi l’accès à la lecture 
et à la culture dès le plus jeune âge. Pour cette rentrée, 
la médiathèque a accueilli les enfants et leurs familles 
lors d’un événement spécial le 12 octobre. Ce partenariat 
illustre l’importance accordée à l’éducation culturelle 
des plus jeunes.

Le 2 septembre dernier, 1047 écoliers ont repris le chemin des cinq établissements 
scolaires de notre ville, marquant ainsi une nouvelle année pleine de promesses et 
d’apprentissages. Ce retour à l’école a été marqué par des engagements renforcés 
et un projet éducatif toujours plus ambitieux, avec pour fil conducteur le bien-être 
des enfants et la préservation de l’environnement. Dans ce dossier, découvrez les 
grandes étapes de cette rentrée, les initiatives environnementales et éducatives mises 
en place, ainsi que les témoignages des acteurs clés de l’éducation dans notre ville.

RENTRÉE 2024 : ENTRE 
ÉPANOUISSEMENT ET ENGAGEMENT

1 047 
enfants ont fait  

leur rentrée en 2024

200 
nouveaux élèves accueillis  

dans nos écoles cette année 

783
enfants accueillis  

en périscolaire cette année 

45 350€ 
Montant investi pour les fournitures  

de classes des écoles

1 693 711€ 
Montant investi par la ville en 2023 pour le périscolaire 

(restauration scolaire, garderie, pause méridienne)

NOS ÉCOLES EN CHIFFRES

LA NOUVELLE PAUSE MÉRIDIENNE :  
UNE INITIATIVE (DE PLUS !) QUI FONCTIONNE
Un an après l’allongement de la pause méridienne pour 
les élèves des écoles élémentaires et la mise en place 
d’activités variées entre midi et deux, les retours sont très 
encourageants. Les familles expriment leur satisfaction, 
notamment sur la diversité des propositions faites aux 
enfants, et les enseignants se réjouissent de retrouver 
des élèves plus disponibles pour les apprentissages à 14h.

Le prolongement de la pause méridienne poursuit plusieurs 
objectifs essentiels, tant pour le bien-être des enfants que 
sur le plan éducatif. Une pause déjeuner plus longue et plus 
calme permet aux élèves de se restaurer dans de bonnes 
conditions. De plus, cette période constitue un moment 
clé pour des activités sportives, culturelles ou manuelles, 
favorisant à la fois leur détente et leur concentration pour 
le reste de la journée.

Les enfants ont le choix parmi une offre riche d’activités : 
sports (athlétisme, arts martiaux, basket, grands jeux), 
mais aussi des ateliers de zumba, manga, initiation à 
l’anglais et à l’espagnol, jeux de société, activités manuelles, 
et même une initiation à l’audiovisuel et à l’éducation 
au développement durable. Cette diversité permet à chaque 
enfant de trouver une activité qui lui correspond, favorisant 
ainsi son épanouissement personnel.

Récemment arrivée en Gironde et plus précisément 
sur notre commune, Patricia Husson est la nouvelle 

Directrice de Lucie Aubrac. Entre pédagogies 
innovantes, une thématique sur la santé et les 
émotions ou encore des réflexions autour de 

l’écologie, elle a à cœur de proposer un cadre 
d’apprentissage adapté à toutes et tous. 

 Avez-vous des projets en tête à venir  
que vous pouvez dévoiler ? 

Nous allons inscrire le Groupe Scolaire au 
programme Eco École, un label national qui invite 
les écoles, collèges et lycée à avoir une réflexion 
sur nos pratiques réelles et ce que l’on pourrait 

améliorer... Cette année nous avons choisi le 
thème de la santé et des émotions. Des élèves Eco 
Délégués vont être élus pour porter le projet. Nous 
allons également créer une chorale d’école et nous 
espérons pouvoir nous produire lors de la fête de 
la Musique de la ville. Nous avons enfin un projet 

théâtre avec des intervenants qualifiés et nous nous 
produirons au Champ de Foire le 3 juin 2025.

Quels sont les éventuels défis  
que vous anticipez pour cette année scolaire ? 
Dynamiser la cohésion du Groupe Scolaire, du 
périscolaire, de la Mairie et des familles. C’est 

ensemble que nous allons proposer à nos élèves 
un cadre pédagogique, citoyen, écologique pour 

qu’ils puissent grandir et apprendre dans de bonnes 
conditions. 

Pour vous, l’école idéale  
pour nos enfants, c’est quoi ?  

L’école idéale... Une école réellement adaptée aux 
élèves actuels utilisant des pédagogies innovantes 
comme les classes flexibles, les classes à thème... 
ce que je m’efforce de mettre en place dans ma 

classe Harry Potter...

LA PAROLE À PATRICIA HUSSON
Nouvelle Directrice du Groupe Scolaire Lucie Aubrac
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Vous avez mis en place de nombreux projets 
écologiques et éducatifs au cours de ces 

dernières années. Quelles sont les réflexions 
qui vous paraissent essentielles à porter 

pour les prochaines ? 
Face aux changements climatiques 

dont nous subissons déjà les effets, il va 
falloir adapter nos écoles surtout les plus 
anciennes. Bâtiments mieux isolés contre 
le froid ou le chaud, cours plus végétales, 

nos efforts portent aussi sur l’achat 
de mobilier, de fournitures ou de jeux plus 
responsables. Au-delà du matériel, nous 

devrons continuer à faire évoluer les esprits 
en travaillant avec les enfants comme 

avec les adultes sur toutes les dimensions 
du Développement durable. 

Comment mesurez-vous l’impact de ces 
initiatives sur la vie quotidienne des élèves, 

enseignants et parents ? 
Les travaux entrepris chaque année dans 

les écoles permettent d’améliorer le confort 
de vie de tous les habitants de l’école, 

petits et grands. De même, par le soin que 
nous apportons à la qualité des menus 

servis dans nos cantines, nous participons 
à l’éducation au goût, à l’équilibre 

alimentaire et au final, à la santé des 
convives. Mais l’impact de certains projets 

dépasse le cadre de l’école. Ainsi, les liaisons 
douces qui sécurisent les déplacements 

autour des écoles profitent à tous les 
habitants, de même les frigos partagés qui 
sont un outil précieux pour de nombreuses 

personnes.

Si vous deviez décrire votre vision idéale 
de l’école publique dans 10 ans, à quoi 

ressemblerait-elle ? 
Je rêve d’écoles où l’empathie et la 
bienveillance seraient inscrites au 

programme de tous, avec des jardins où 
on aurait le droit de se salir et de chercher 

des vers de terre.

LA PAROLE À LAURENCE PÉROU
Adjointe au Maire à l’éducation et à la jeunesse

LES ÉCOLES DE PLUS  
EN PLUS VERTES 
La rentrée 2024 s’accompagne également de plusieurs 
initiatives environnementales que la ville renforce cette 
année. Soucieuse de réduire son empreinte écologique, 
la ville a déjà mis en place, de manière volontaire en 
2023, l’utilisation de serviettes en tissu dans les cantines 
scolaires. À partir de cette année, cette démarche 
devient obligatoire. Les serviettes en papier à usage 
unique sont remplacées par des serviettes en tissu, 
et les parents d’élèves sont invités à munir leurs enfants 
de serviettes de table en tissu. Cette initiative vise à 
sensibiliser les plus jeunes à l’importance de réduire 
les déchets et de préserver les ressources naturelles. 
Chaque année, l’utilisation de serviettes en papier dans 
les écoles contribue à l’abattage d’environ un arbre par 
semaine. En adoptant ces serviettes en tissu, les écoles 
réduisent non seulement leur impact environnemental, 
mais encouragent aussi les enfants à adopter des 
comportements plus responsables.

Autre initiative marquante : le compost partagé. Depuis 
la rentrée 2023, un partenariat avec l’association locale 
des Mains d’Jardins a été mis en place dans les écoles 

LA PART DU BIO DANS LES CANTINES 
Les cantines des écoles de la ville poursuivent leur 

engagement en faveur d’une alimentation de qualité. 
À ce jour, plus de 25 % des aliments servis sont issus 

de l’agriculture biologique et plus de 85 % des fruits et 
légumes servis sont frais, avec une attention particulière 

portée aux produits locaux et de saison. Cette 
démarche s’inscrit dans une volonté d’offrir aux enfants 

des repas sains tout en soutenant les circuits courts.

LE PROJET D’EXTENSION 
DE L’ÉCOLE BERTRAND 
CABANES ARRIVE ! 
Afin de répondre aux besoins grandissants et d’offrir 
aux enfants des espaces d’apprentissage plus adaptés, 
la ville a décidé de lancer un projet d’extension de l’école 
Bertrand Cabanes. Les travaux, qui commenceront début 
2025, devraient permettre d’accueillir les élèves dans un 
environnement moderne et mieux équipé. Le budget alloué 
à ce projet est de 800 000 €, témoignant de l’importance 
accordée à l’éducation et aux infrastructures scolaires. 
Ces travaux s’inscrivent dans une volonté de faire de 
l’école un lieu toujours plus accueillant et propice à la 
réussite scolaire.

En plus de rendre obligatoire l’utilisation de serviettes en tissu dans les cantines et 
d’encourager le compostage, la ville lance un projet d’extension de l’école Bertrand 
Cabanes. Ces projets visent à offrir aux élèves un cadre d’apprentissage adapté, 
durable et résolument tourné vers l’environnement.  Ainsi, votre ville renforce son 
engagement pour le bien-être des écoliers et la préservation de votre planète.

VERS DES ÉCOLES TOUJOURS 
PLUS VERTES ET MODERNES

Pierre Dufour et Rosette Chappel. Les déchets alimentaires 
non consommés des cantines sont collectés et utilisés 
pour enrichir le compost du jardin partagé de Lucia. 
Ce dispositif, qui permet aujourd’hui à ces deux cantines 
de fonctionner sans produire de déchets alimentaires, 
montre l’engagement concret de la ville en faveur 
du développement durable. Les déchets sont récupérés 
deux fois par semaine par l’association, puis ajoutés au 
composteur avec des branches broyées pour garantir 
une bonne oxygénation. Cette action à la fois éducative 
et écologique s’inscrit parfaitement dans les objectifs 
de la ville pour réduire les déchets à la source.
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l’histoire de votre ville

ALEXANDRE NICOLAÏ, 
UN SERVITEUR DE LA PENSÉE FRANÇAISE

72 ans après sa mort, Alexandre Nicolaï a reçu un double hommage. La ville a inauguré 
une rue le 14 septembre dernier et l’Association Historique et Archéologique du 
Cubzaguais, a édité un livre biographique à son sujet. Qui était cet ancien propriétaire 
du château Robillard ? La réponse, à travers cet article qui retrace son histoire. 

À bien des égards, la mémoire d’Alexandre Nicolaï, figure 
oubliée du monde savant d’Aquitaine et Cubzaguais 
d’adoption, méritait d’être réhabilitée. Né en 1864 en 
Ariège d’un père corse, Alexandre Nicolaï arrive dans 
sa jeunesse à Bordeaux. Véritable modèle de l’homme 
savant du XIXe siècle, il était un chercheur doté d’une 
inlassable curiosité et atteint par une grande fièvre 
d’écriture qui l’a entraîné à publier 63 ouvrages. 
Alexandre Nicolaï s’est attaché plus particulièrement 
à la vie intime d’un grand magistrat bordelais, 
Montaigne, dont il a dépeint les rapports avec sa famille 
et son environnement dans un bel ouvrage couronné par 
l’Académie française.

l’histoire de votre ville

Association Historique 
du Cubzaguais - ARHAL

arhal.jimdofree.com

C
ollection Sylvaine N

icolaï

Cet étonnant gentilhomme des Lettres, infatigable 
travailleur à la curiosité éveillée, s’adonnait à ne pas 
laisser le passé s’évanouir avec un définitif oubli. Il était 
un chercheur intrépide et un historien dont les thèses 
n’étaient pas faciles à démonter.

Alexandre Nicolaï était aussi un écrivain qui racontait 
agréablement ses impressions de voyage et un artiste 
qui croquait à merveille les paysages. Il était une sorte 
de pèlerin de la science, qui, comme ses ancêtres 
qui cheminaient vers Compostelle, s’est arrêté aux 
sanctuaires de la science, livrant à chaque station 
un livre ou un article. Des souvenirs laissés sur le chemin 

de Compostelle à l’histoire des faïenceries bordelaises, 
des résidences d’Henri IV dans les landes de l’Albret 
et de la Gascogne à la population de Bordeaux au 
XVIIIe siècle, des moulins à papier du Sud-Ouest aux 
cartes à jouer de Guyenne, sans parler des nombreuses 
communications sur les questions agricoles ou 
économiques, Alexandre Nicolaï a donné la mesure 
d’une érudition qui pourrait frapper de stupeur 
quiconque parmi nous.

Car Alexandre Nicolaï n’était pas qu’écrivain, il était 
aussi : rédacteur de presse, dessinateur, conférencier, 
avocat, juriste, secrétaire du Conseil de l’Ordre, juge de 
paix, trois fois élu conseiller municipal, d’arrondissement 
ou conseiller général, archéologue, professeur, 
économiste, statisticien, sociologue, philologue, 
collectionneur, passionné d’aviation, de géographie, 
de toponymie, de randonnée dans les Pyrénées. Aussi, 
il a co-créé le Crédit Agricole et a œuvré pour les 
nécessiteux du Cubzaguais et du Bordelais pendant 
la guerre.

« Un serviteur de la pensée française : Alexandre Nicolaï  
(1864-1952) », sous la direction de Christophe Meynard,  
édition ARHAL, 150 pages (10 euros)

À Saint-André-de-Cubzac, il a sauvé le grand platane 
planté sous Louis XIV juste à côté du Château Robillard 
qui était menacé d’être abattu. Le nombre de sociétés 
auxquelles il a participé est impossible à citer, il y en a 
plus de 100. Citons en trois : l’Académie nationale des 
sciences, belles-lettres et arts de Bordeaux, la Société 
archéologique de Bordeaux, et le Souvenir Français. 
Titulaire du Grand Prix des Lettres de l’Académie 
française, il s’est éteint en 1952 dans le Château 
Robillard qu’il avait acheté trente-trois ans auparavant. 

Texte écrit en collaboration avec l’Association 
historique du Cubzaguais (ARHAL).

Profil de Maître Nicolaï
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près de chez vous

CITADELLE DE BLAYE
VOYAGE AU CŒUR DES FORTIFICATIONS DE VAUBAN

Surplombant l’estuaire de la Gironde, la Citadelle de Blaye, inscrite au Patrimoine 
Mondial de l’UNESCO, vous invite à un voyage à travers l’histoire. Avec ses remparts, 
ses souterrains et ses bâtiments militaires préservés, découvrez un parcours unique 
au cœur des fortifications de Vauban, offrant des panoramas exceptionnels. 
Une escapade à savourer pour un week-end dépaysant !

PRÉPARER SA BALADE

30ha
superficie des fortifications  

de la citadelle de Blaye

près de chez vous

1  
 SECRETS SOUTERRAINS DE LA CITADELLE

Partez à la découverte des secrets de la Citadelle de Blaye 
lors d’une visite guidée captivante. Rendez-vous Place 

d’Armes, au pied du drapeau, pour plonger dans l’histoire 
des fortifications de Vauban et explorer la vie dans la 

forteresse au XVIIe siècle. Ce parcours de 1,2 km vous mène 
à travers les fossés, les passages secrets et jusqu’aux 
souterrains fascinants. Préparez-vous à monter une 

centaine de marches, tout en profitant d’un mélange entre 
extérieurs et intérieurs. Pensez à porter des chaussures 

adaptées et, en été, n’oubliez pas votre anti-moustiques !

2  
 LE MUSÉE D’HISTOIRE :  

DES CACHOTS AUX FOURNILS 
Découvrez l’ancienne prison de la Citadelle de Blaye, 
transformée en boulangerie à la fin du XIXe siècle, qui 

abrite aujourd’hui le Musée d’Archéologie et d’Histoire. 
Entre cachots et fournils, plongez dans les 7000 

ans d’histoire du site. Le musée expose des trésors 
archéologiques, la maquette du château médiéval et 
des plans illustrant l’évolution de la forteresse. Vous 

découvrirez également des objets du quotidien et des 
vestiges, offrant un regard sur le passé de la Citadelle.

3  
 CROISIÈRE AU CŒUR DU VERROU VAUBAN
Embarquez pour une croisière d’une heure au cœur 
de l’estuaire de la Gironde et découvrez le système 

de défense imaginé par Vauban. Au fil des flots, vous 
apercevrez le fort Paté, le fort Médoc, et la majestueuse 
Citadelle de Blaye perchée sur sa falaise. Le capitaine 

du Côtes de Bordeaux vous dévoilera également les 
secrets de l’archipel de l’estuaire et de son écosystème 

unique. Profitez de cette balade en journée ou d’un 
apéritif en soirée. Une expérience inoubliable à vivre sur 
l’eau ! (Uniquement en juillet et août ou en privatisation) 

4  
 OPTEZ POUR LA DÉCOUVERTE  

LUDIQUE EN FAMILLE
L’Office de tourisme de Blaye vous invite à vivre une 

expérience unique en famille avec un livret découverte-jeu 
dédié à la Citadelle. Rejoignez la troupe des soldats de 
Louis XIV et aidez-les à protéger le royaume de France 

en résolvant des jeux et des énigmes captivantes. Cette 
aventure ludique vous plonge dans l’histoire tout en 

arpentant les remparts et les lieux emblématiques de la 
citadelle. Êtes-vous prêts à relever le défi et à remonter 
le temps pour vivre une journée inoubliable en famille ? 

Préparez-vous à une exploration riche en surprises !

©
 Blaye tourism

e Steve Le C
lech

©
 Alpha Im

ages

©
 D

avid D
ecouzon

©
 B

la
ye

 t
ou

ris
m

e
©

 P
ie

rr
e 

Pl
an

ch
en

au
lt

27min
de Saint-André-de-Cubzac

1 site
classé au Patrimoine  
Mondial de l’UNESCO
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entre nous vos rendez-vous

BIENVENUE AUX NOUVEAUX ARRIVANTS  
DE SAINT-ANDRÉ !
C’était le 30 août dernier, Madame le Maire et les élus 
municipaux ont souhaité la bienvenue aux nouveaux 
habitantes et habitants présents lors de la cérémonie 
habituelle. L’occasion de profiter d’un joli concert 
par l’Ochestre d’Harmonie de la ville et de découvrir 
les différents services municipaux. 

Comme chaque année et pour faciliter leur intégration, 
un sac a été remis à chacun d’entre eux avec des documents 
informatifs, une place de spectacle pour deux personnes 
afin de profiter de la programmation culturelle de la ville 
et d’autres petits goodies pour leur souhaiter la bienvenue !

VOS PROCHAINES RÉUNIONS DE QUARTIERS 
Le 26 septembre dernier a donné le lancement 
de la reprise pour les réunions de quartiers 
après une pause estivale en juillet et août. 
La ville garde le rythme et proposera, comme 
l’année passée, une réunion par mois où 
chaque quartier sera invité à échanger sur 
les différents projets en cours ou à venir. 
L’occasion également de répondre à vos 
questionnements et de co-construire ensemble 
la ville de demain.

Retrouvez les événements de votre ville sur votre site internet et sur vos réseaux sociaux !
 www.saintandredecubzac.fr    saintandredecubzac    villesaintandredecubzac

* infos et réservations sur www.lechampdefoire.org ou au Bureau d’informations touristiques

LES ÉVÉNEMENTS CULTURELS  
ET ASSOCIATIFS DE VOTRE TRIMESTRE

Vous souhaitez connaître les élus référents de vos 
quartiers afin de pouvoir prendre rendez-vous ?  
Scannez le QR CODE.

Pour toujours mieux répondre à vos besoins 
ou interrogations, nous vous invitons à contacter vos élus 
par mail : moneludequartier@saintandredecubzac.fr

bit.ly/3IuD
ZVI

17 OCTOBRE 2024 
Quartier : Peyrot/Gombaud / 

Peyrelebade / Le Peuy 

7 NOVEMBRE 
Quartier : Le Bouilh / Patoche / 

Plaine des Sports
©

 Anthony Rojo

ET VOUS, C’EST POUR QUAND ? RETENEZ VOTRE DATE !

octobre
VENDREDI 4 OCTOBRE 20H00

Soirée théâtre solidaire  
organisée par le C.C.A.S.
 SALLE DU CHAMP DE FOIRE

VENDREDI 11 OCTOBRE À 11H

Inauguration de la Micro-Folie 
 SALLE DU CHAMP DE FOIRE

JEUDI 17 OCTOBRE ET VENDREDI 18 OCTOBRE À 19H
+ SAMEDI 19 OCTOBRE À 10H ET 15H

* Expérience artistique inédite 
Ici, maintenant ? MAGIC  

par l’Agence de géographie affective
 RENDEZ-VOUS À L’ENTRÉE DE L’IMPASSE DALZAC

DIMANCHE 20 OCTOBRE DE 8H30 À 17H

Bourse Multi collections,  
organisée par le Cercle Philatélique du Cubzaguais 

 SALLE DU CHAMP DE FOIRE

SAMEDI 22 OCTOBRE AU DIMANCHE 24 NOVEMBRE 2024

Festival inter-associatif  
« La Terre et vous »

 VOIR PROGRAMME SUR LE SITE DE LA VILLE

JEUDI 24 ET VENDREDI 25 OCTOBRE DE 15H À 19H

Collecte de sang par le Don du Sang 
 SALLE DU CHAMP DE FOIRE

novembre
SAMEDI 2 NOVEMBRE

Loto organisé  
par l’association Kick Aquitaine

 SALLE DU CHAMP DE FOIRE

VENDREDI 8 NOVEMBRE À 20H

Loto organisé  
par le club de Football de Saint-André-Cubzac

 SALLE DU CHAMP DE FOIRE

VENDREDI 15 NOVEMBRE À 19H30

* La Nuit du Cirque 1/3  
Spectacle Danser sur des œufs  

par les Clowns Stéthoscopes 
 SALLE DU CHAMP DE FOIRE > DÈS 7 ANS

SAMEDI 16 NOVEMBRE À 10H + 14H

La Nuit du Cirque 2/3  
Performance artistique  

en espace public La Traversée  
par la Compagnie Née d’un doute

 GRATUIT, EN ACCÈS LIBRE, LIEU INDIQUÉ LE JOUR 
MÊME SUR LES VITRES DU CHAMP DE FOIRE > DÈS 7 ANS

SAMEDI 16 NOVEMBRE À 11H + 15H

* La Nuit du Cirque 3/3 Spectacle 
Nos Circollections par La Relative 

 SALLE DU CHAMP DE FOIRE > DÈS 7 ANS

DU 20 NOVEMBRE AU 31 DÉCEMBRE

«Monstres et Merveilles»  
Retrouvez toute la programmation de la 
Médiathèque sur l’agenda du site internet de la ville.

JEUDI 21 NOVEMBRE DE 14H À 17H 
ET SAMEDI 23 NOVEMBRE DE 9H À 12H

Braderie du Secours Populaire
 SALLE DANTAGNAN

VENDREDI 22 DE 18H30 À 21H 
ET SAMEDI 23 NOVEMBRE DE 10H À 18H

Exposition de photos  
de l’association « 100% Objectif »

 SALLE ROBILLARD 

VENDREDI 22 NOVEMBRE 2024

Journée débat, exposition, concert 
Organisée par le C.C.A.S.

 SALLE DU CHAMP DE FOIRE

JEUDI 28 NOVEMBRE 2024 DE 14H À 20H30

Rencontres du champ à l’assiette 
en Haute-Gironde

 SALLE DU CHAMP DE FOIRE

SAMEDI 30 NOVEMBRE À 17H

Concert de la Sainte-Cécile
 SALLE DU CHAMP DE FOIRE

décembre
DIMANCHE 1ER DÉCEMBRE À 16H

* Boum pour enfants et adultes
Kid Palace par Les Sœurs fusibles

 SALLE DU CHAMP DE FOIRE > DÈS 5 ANS

SAMEDI 7 DÉCEMBRE DE 10H À 19H 

Marché de Noël
 PLACE RAOUL LARCHE

JEUDI 12 DÉCEMBRE DE 18H30 À 23H

Soirée « Et toi, comment ça va ? » 
Par l’équipe de la Dauge

 SALLE DU CHAMP DE FOIRE

JEUDI 19 ET VENDREDI 20 DÉCEMBRE DE 15H À 19H

Collecte de sang par le Don du Sang 
 SALLE DU MASCARET

VENDREDI 20 DÉCEMBRE À 20H

Concert de Noël  
de l’Ecole de Musique

 SALLE DU CHAMP DE FOIRE

 24 25 



c’est pratiQue

HORAIRES D’OUVERTURE DE LA MAIRIE 
Le lundi de 8h30 à 12h00 et de 13h30 à 19h00   

Du mardi au jeudi de 8h30 à 12h00 et de 13h30 à 17h00 
Le vendredi de 8h30 à 12h00 et de 13h30 à 16h00  

Une permanence d’état civil est assurée le samedi de 9h00 à 12h00

WWW.SAINTANDREDECUBZAC.FR 
 05 57 45 10 10 / Fax : 05 57 45 10 29 

 contact@saintandredecubzac.fr
 saintandredecubzac  villesaintandredecubzac

expressions libres

GROUPES DE  
L’OPPOSITION MUNICIPALE

Concertation

Alors que la majorité a (enfin) présenté le 
projet de réhabilitation du centre-ville après 
plus de 10 ans d’études, autant dire que la 
copie est loin d’être satisfaisante ! En effet, 
plusieurs éléments nous posent question : 

Tout d’abord, les places dédiées à la 
livraison aux commerces (essentiels pour 
la vie du centre) sont réduites à peau de 
chagrin ; décision prise sans concertation 
avec les usagers, ce qui entraînera à n’en 
pas douter des conflits.

Ensuite, le stationnement en épi est 
souvent critiqué pour son caractère 
accidentogène. Les manœuvres de recul 
nécessaires augmentent les risques 
d’accidents. Une meilleure consultation 
avec les experts en sécurité routière aurait 
sans doute permis de trouver des solutions 
plus adéquates.

Les trottoirs accessibles aux PMR sont 
une nécessité pour garantir l’inclusivité de 
notre espace public. Les propositions faites 
lors de la réunion sont bien insuffisantes. 
Une concertation avec les associations 
de défense des droits des personnes 
handicapées aurait été bénéfique pour 
identifier les améliorations nécessaires. 

Enfin, les bancs assis-debout offrent un 
soutien précieux aux personnes ayant des 
troubles psychomoteurs. Leur installation 
aurait dû être discutée avec les associations 
de santé et les résidents de notre EHPAD 
notamment, il n’en a rien été les besoins 
réels de la population ont été éludés.

Quant aux plantations, censées répondre 
à un besoin urgent lié au changement 
climatique, celles-ci seront tout au plus des 
bosquets qui n’apporterons aucun bénéfice 
avant plusieurs années. 

Force est de constater à ce jour que 
la prise de décision par la majorité 
municipale pour cet aménagement 
majeur a singulièrement manqué de 
concertation avec les différents acteurs 
concernés ! D’ailleurs c’est tellement 
vrai qu’ils ont été contraints dans les 
derniers instants de créer un « bureau 
d’information » afin de palier à la lourde 
carence de communication. Tout cela sent 
la précipitation !

Responsable depuis 30 ans de la situation 
actuelle d’une ville bêton et dortoir, Mme 
la Maire avait promis de la concertation, il 
n’y en a pas eu … Encore un engagement 
non tenu !

Il est impératif que cette pseudo-majorité 
s’assure que les décisions prises répondent 
aux besoins de tous et contribuent à un 
environnement urbain plus sûr, inclusif et 
durable.

Groupe SAMVA / elus@sa-mva.fr

Olivier FAMEL - Vincent CHARRIER

GROUPE DE  
LA MAJORITÉ MUNICIPALE

Une ville en travaux, c’est une ville qui vit

Malgré la crise sanitaire puis l’inflation, 
le début du mandat a été riche de grands 
travaux structurants : agrandissement 
des écoles, aménagement du site 
de Montalon, du parc du Tasta, de l’aire 
de jeux de Bois Milon, création de bassins 
hydrauliques à Peyrelebade et Timberlay, 
travaux de consolidation des quais 
du Port de Plagne, réfection de voiries 
dans les quartiers de Cabarieu et du 
Plantier, création de pistes cyclables rue 
Emile Dantagnan, à Patoche, Lapouyade, 
avenue de la République et Terrefort, 
création d’un escalier de liaison de la 
passerelle proche du collège à la rue 
Nationale Nord, extension des vestiaires 
de la plaine des sports Laurent RICCI, du 
Club House du Tennis et tout récemment 
la construction de la nouvelle halle 
sportive à la Garosse.

Les prochains grands chantiers 
concernent le centre-ville avec la reprise 
complète des rues Hubert de L’Isle, de la 
Tour du Pin et surtout le cœur de Ville. 
Après de nombreuses études, les appels 
d’offres et l’attribution des marchés, 
la requalification du cœur de Ville 
entre la rue Nationale et le Champ 
de foire commence dès novembre avec 
l’embellissement et la végétalisation du 
cours Clemenceau puis de la place Raoul 
Larche, la reprise complète des voiries 
et la création de cheminements doux.

C’est vrai, les travaux tombent 
toujours mal et, nous en sommes bien 
conscients, ils risquent à un moment ou 
un autre d’obliger chacun à changer 
ses habitudes de déplacement. Mais ces 
désagréments sont provisoires et sont en 
partie compensés pour les commerçants 
impactés grâce à la création d’une 
commission d’indemnisation. 

Projetons-nous plutôt dans quelques 
mois dans une Ville embellie. Et prenons 
conscience que les travaux sont la 
marque d’une Ville qui vit et qui, dans 
l’intérêt de tous, entretient, développe 
et modernise notre patrimoine commun.

GROUPES DE  
L’OPPOSITION MUNICIPALE

TEXTE NON REMIS PAR LE GROUPE DSA 
Georges Belmonte

AVIS AUX FUMEUSES ET 
FUMEURS : GARE À VOS 
MÉGOTS !

L’INFO EN +

Lors de la cérémonie des nouveaux arrivants en août dernier, 
un cendrier de poche a été glissé dans le sac remis à chaque 
nouvel habitant de la ville. Aussi, vous pouvez venir à l’accueil 

de la mairie, les agents vous fourniront votre cendrier de poche ! 
Plus d’excuses ! 

ACTIONS EN COURS
• 13 cendriers vont être installés dans toute la ville 

• 50 éteignoirs seront également installés sur les 
poubelles publiques de la ville 

    • Le relais d’une campagne nationale créée 
par Alcome pour sensibiliser les fumeurs  

à la réduction des mégots

Les mégots de cigarette sont l’un des principaux déchets 
retrouvés dans les cours d’eau et la Dordogne n’échappe 
pas à ce fléau ! Un seul mégot peut polluer jusqu’à 500 
litres d’eau et libérer des substances toxiques menaçant 
ainsi la faune et la flore aquatiques et perturbant 
l’équilibre naturel. La ville, soucieuse de la protection 
de l’environnement, souhaite sensibiliser les fumeurs 
à adopter des gestes responsables. C’est pourquoi, 
la municipalité en partenariat avec Alcome réalise 
certaines actions dans l’objectif de réduire les mégots. 

RÉCUPÉRATEUR D’EAU DE PLUIE : ON FAIT LE BILAN !
En mars 2024, la ville renouvelait son 
enveloppe pour l’aide pour l’acquisition 
d’un récupérateur d’eau de pluie. Dans 
l’objectif de préserver les ressources 
naturelles sur le territoire et répondre aux 

enjeux environnementaux actuels, la municipalité avait 
décidé de débloquer un budget de 2000€. A ce jour, ce 
sont 28 demandes qui ont été traitées par les services 
techniques de la ville et le montant distribué est de 1260 €.

Vous aussi, vous souhaitez acquérir 
un récupérateur d’eau pluviale ? Scannez le QR 

code pour remplir le formulaire en ligne.

bit.ly/3XSbvO
5

J’AIME MA VILLE, JE LA 
FLEURIS ! ÇA RECOMMENCE
Pour renforcer davantage le développement de la 
biodiversité au sein de la ville, la commune relance son 
opération “J’aime ma ville, je la fleuris”,  une initiative 
environnementale que la municipalité réitère en offrant 
aux Cubzaguaises et Cubzaguais la possibilité de fleurir 
le devant de leur propriété. Sur demande, les travaux 
d’aménagement, le terreau et les graines seront 
entièrement pris en charge par la commune. Pour s’inscrire 
à l’opération, un formulaire interactif avec les conditions 
d’accès est disponible sur le site internet de la ville.

J’
a

im
e
 m

a ville
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Bureau projet situé place Raoul Larche 
(côté rue Nationale)

LE FUTUR CENTRE-VILLE  
DE SAINT-ANDRÉ

venez  
découvrir 

Permanences Lundi / Mercredi / Jeudi  
de 9h à 12h et permanences élus les samedis 

matins à partir du 9 novembre (tous les 15 jours)

NOUS RENCONTRER
05 57 45 10 10

contact@saintandredecubzac.fr

NOUS CONTACTER

h
a

b
it

e
r

a
n

im
e

r

a
p
a

is
e

r
v

iv
r

e

au c eur

Non vectorisé


